

Ecole de Madretsch

Le bâtiment de l'école primaire à la rue de Madretsch a été construit en 1877 et il est recensé à l'inventaire du patrimoine protégé de la Ville de Bienne. Cette école comporte six classes primaires de langue allemande et de langue française. Sa transformation et son extension avaient plusieurs buts:

- adapter le bâtiment pour le rendre accessible aux personnes handicapées par des moyens appropriés;
- l'intégration d'une bibliothèque dans l'espace sous toit qui n'avait pas été prévu à cet effet originellement;
- la rénovation des locaux et le remplacement des équipements sanitaires.

Les locaux ont fait l'objet d'une rénovation douce à l'intérieur. En raison des normes incendie, tous les plafonds ont été doublés avec des plaques en gypse. Les nouveaux éléments, comme les lavabos muraux, les armoires et les parois de séparation ont été incorporés comme des meubles dans les espaces existants. Le nouvel ascenseur qui dessert tous les étages et qui admet les chaises roulantes, a été intégré en retrait dans l'assise des installations sanitaires.

Sous le toit, la bibliothèque a été conçue comme une «maison dans la maison». Ce concept a permis d'aménager des espaces supplémentaires non chauffés à côté de la bibliothèque pour l'archivage et des activités annexes. Diverses niches ont été prévues dans la bibliothèque pour des étagères, des gradins pour s'asseoir, des coins-lecture ainsi que des postes de travail informatisés utilisables par les enfants comme sphères de travail ou de détente.

Le mur du fond a été décoré avec les lettres de l'alphabet que les enfants ont eux-mêmes réalisées. Dans la cage d'escaliers, ces mêmes lettres forment des citations imaginées par les enfants et dans la cour de récréation, elles se sont converties en lettres de béton sur lesquelles on peut grimper et qu'on peut utiliser de multiples façons.

Maître de l'ouvrage:
Ville de Bienne
Architectes:
Sollberger Bögli Architekten AG, Bienne

